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otte di festa,nel cuore di Fonta-
nellato,per la prima edizione di

"Magnanotte".La gente si conta a cen-
tinaia lungo le strade del paese,e ca-
pita di vederla con un calice di vino in
mano,mentre visita il teatro Sanvitale
o la sagrestia settecentesca della chie-
sa di San Gaetano,degustando il cu-
latello di Zibello o la culaccia dei Ros-
si di Sanguinaro.La vedi passeggiare
nel Listone o in Gazzera,mentre in-
naffia con una malvasia dei colli di
Parma le voci e i colori di una notte
dolce,brillante,ricca di vita.

Una grande notte,una notte tutta
da mangiare.In qualunque modo la si
voglia intendere,"Magnanotte" è sta-
ta un vero successo.Duemila preno-
tazioni,seicento iscritti,una richie-
sta di partecipazione che,come ha
sottolineato il sindaco Maria Grazia
Guareschi «ha superato le aspettative.
Abbiamo sempre creduto in questa
iniziativa,perchè sposa diversi ele-
menti interessanti:prodotti tipici,

beni culturali e la possibilità di goder-
si il paese secondo i ritmi di una Città-
slow».Nel complesso,uno sforzo or-
ganizzativo notevole:600 bottiglie
di vino,40 chilogrammi di torte,100
di torta fritta,20 di culaccia e di cula-
tello,50 di gelato,e 700 amor di Bor-
gotaro.«Eravamo tarati su cifre infe-
riori - ammette Alberto Copercini,
assessore alla Cultura di Fontanella-

to - In ogni caso,tutto è andato bene,
complice una splendida serata dal
punto di vista meteorologico».

Una serata che ha accompagnato
turisti e visitatori in un vero e proprio
tour enogastronomico tra arte e cibi
proposti dalle otto Cittàslow del-
l’Emilia Romagna.Il cuore della festa
era rappresentato da cinque monu-
menti,a ciascuno dei quali erano ab-

binati alcuni prodotti tipici.Il Teatro
Sanvitale,La Gazzera,la chiesa di San
Gaetano,il Santuario e la Rocca erano
vestiti di tavole imbandite di ogni pre-
libatezza,da gustare secondo i princi-
pi del vivere lento e di qualità.Una
notte appetitosa,quasi d’altri tempi,
sospesa tra la tradizione e l’innovazio-
ne:perchè il cibo era quello di una
volta,e sembrava di essere in un po-
sto lontano,lontanissimo dalla frene-
sia,dalla velocità e dall’ansia delle mo-
derne metropoli,dove in uno spazio
e in un tempo scandito dal tocco
delle campane,la gente riscopriva il
gusto di vivere in tranquillità nelle
strade del paese con un calice di
Fortana in mano.

N

Poldi Allaj risponde alle accuse di Pagani

Spalla cotta, nessuna colpa 
per l’esclusione dall’Igp

Seconda edizione dell’iniziativa. Tappe al museo di Roncole e al Cavallino Bianco di Polesine

In sella alla scoperta del Mondo Piccolo
"Pedalata Lenta e Cordiale" attraverso i luoghi amati da Guareschi
ROCCABIANCA

Più di cinquanta appassionati di bici-
cletta hanno potuto rivivere ieri i rac-
conti di Giovannino Guareschi,attra-
versando tutto il Mondo Piccolo grazie
a quell’antico mezzo a due ruote tan-
to amato dallo scrittore.Quella "fettac-
cia di terra",ora collegata grazie alle sug-
gestive piste ciclabili lungo gli argini
dei fiumi,conserva ancora molti dei
luoghi descritti da Guareschi e la se-
conda edizione della "Pedalata Lenta e
Cordiale",organizzata dall’ammini-
strazione comunale di Roccabianca,li ha toc-
cati tutti,riscoprendo le bellezze della Bassa.
La biciclettata ha visto partire il gruppo da
Fontanelle,frazione di Roccabianca e paese
natale dello scrittore,per arrivare fino a Ron-

cole Verdi,dove il padre di Peppone e Don
Camillo ha vissuto per tanti anni e dove i figli
Carlotta e Alberto hanno allestito un museo
a lui dedicato.Molti dei partecipanti hanno
deciso di indossare abiti tipici degli anni ’50,

ma soprattutto di utilizzare le biciclet-
te vecchie rispolverate per l’occasione.
Il percorso,dopo aver toccato Fonta-
nelle e il capoluogo Roccabianca,è pro-
seguito costeggiando i paesi Zibello,
Polesine,Busseto,Roncole,Soragna e
Diolo.Il gruppo ha fatto anche nume-
rose fermate per vedere luoghi sugge-
stivi e assaggiare le specialità del terri-
torio al ristorante Cavallino Bianco di
Polesine per un buffet;una volta giun-
to a Roncole,una sosta per visitare il
museo guareschiano e per una gastro-
nomica nel patio dello stesso,dove gli

ospiti hanno potuto fare una scorpacciata di
tutti quei prodotti tipici che la Bassa offre.
Nel tardo pomeriggio la comitiva è ritorna-
ta a Fontanelle,dove il Comune di Rocca-
bianca ha offerto salumi e dolci. (a. c.)

Alla biciclettata hanno preso parte una cinquantina di persone

La puntata in onda lunedì 28 maggio

La rocca dei Rossi
protagonista su Sky
ad "Ainigmata"

SAN SECONDO

La rocca dei Rossi di San Secondo sa-
rà protagonista di una puntata del
programma "Ainigmata" che andrà
in onda su Mediolanum Channel,ca-
nale 803 di Sky.La troupe televisiva
guidata da Marco Buticchi,noto
scrittore spezzino,ha condotto nel-
la rocca una speciale visita guidata,
illustrando affreschi,fatti e perso-

naggi sino a giungere ad una conclu-
sione davvero inprevedibile.La pun-
tata andrà in onda lunedì 28 maggio
2007 alle 16,45,e potrà essere vista si-
multaneamente anche in streaming
sul sito internet www.mediolanum-
channel.com,con la prima replica
alle 21,15,mentre seguiranno altre re-
pliche in diversi orari della giornata fi-
no al 3 giugno.Le emissioni di "Ai-
nigmata" andranno in contempora-

nea con i preparativi ed i festeggia-
menti del Palio delle Contrade,contri-
buendo ancora di più a diffondere
quell’aria di storia e di mistero che da
sempre aleggia sulla terra dei Rossi e
sulla rocca.Marco Buticchi,regista del
programma,e la sua troupe sono sta-
ti accompagnati nella visita dall’asses-
sore alla Cultura Pier Luigi Poldi Al-
laj,che ha illustrato agli ospiti tutti i
misteri della rocca. (a. c.)

Centinaia di persone nelle strade per un tour enogastronomico tra arte e cibo

Festa di sapori con Magnanotte
Successo per la kermesse notturna dei prodotti tipici

SAN SECONDO Interrogazione del consigliere al presidente Bernazzoli e all’assessore Ferrari per tutelare gli interessi del settore 

Agricoltori penalizzati dalle nuove politiche
Secondo Pedroni si rischiano pesanti ripercussioni sul reddito delle imprese del territorio
È ancora una volta il consigliere di
Forza Italia,Manfredo Pedroni,a
prendere le parti degli agricolto-
ri,a suo parere già troppo penaliz-
zati dalle nuove politiche agrico-
le.Per questo il consigliere azzur-
ro ha presentato un’interroga-
zione,rivolta al presidente della
Provincia,Vincenzo Bernazzoli,e
all’assessore all’Agricoltura,Pier
Luigi Ferrari:«La legge 286 del
2006 prevede - spiega Pedroni -
l’allineamento dei dati catastali al-
le colture praticate,sulla base del-
le dichiarazioni dell’uso delle
singole particelle fondiarie pre-

sentate per i contributi Pac.
L’agenzia del territorio,quindi,
ha messo a punto una revisione
automatica degli estimi catastali
utilizzando un meccanismo che,
in molti casi,comporta l’attribu-
zione di nuove rendite derivanti
da una riqualificazione delle col-
ture effettuata ”a tavolino”».Se-
condo Pedroni però,tale riclassi-
ficazione,per colture come il po-
modoro da industria,rischia di
avere pesanti ripercussioni sul
reddito delle imprese agricole,
che si troveranno costrette ad
un massiccio ricorso all’impugna-

zione degli atti davanti agli organi
del contenzioso tributario.«Con-
siderato che l’Agrea - continua Pe-
droni - non ha ancora erogato i
contributi per l’anno 2006 del
piano per lo sviluppo agricolo,
chiedo quali iniziative saranno as-
sunte dalla Provincia per sostene-
re le associazioni agricole della
provincia nella richiesta al Gover-
no di varare un provvedimento di
rinvio degli effetti della riforma
degli estimi catastali al primo gen-
naio 2008,sia per quanto riguar-
da le imposte sui redditi sia per
quanto concerne l’Ici». (a. c.)

SAN SECONDO

L’assessore sansecondino alla Cul-
tura,Pier Luigi Poldi Allaj,ha rispo-
sto alle accuse lanciate dal segre-
tario della Lega Nord,Piero Paga-
ni,riguardo alla spalla cotta,tipico
salume locale:«L’interessamento
per la spalla di Pagani è mistifica-
tore della re-
altà. È fuor-
viante addos-
sare all’ammi-
nistrazione
c o m u n a l e
colpe non
proprie.È sta-
ta negli anni
perseguita
ogni strada
per giungere
a una soluzio-
ne positiva,di
tutta la que-
stione nell’in-
teresse delle
attività pro-
duttive del
paese e per
favorire nuo-
vi insedia-
menti.E in merito ai pretesi nostri
atteggiamenti campanilistici,
credo che San Secondo ne sia più
vittima che attore».L’assessore
uscente ha per questo voluto ri-
cordare le tappe degli ultimi anni:
«Il Comune e la Provincia di Par-
ma nel 2000 richiesero l’inseri-
mento del prodotto "Spalla di San
Secondo" nell’elenco nazionale
dei prodotti agroalimentari tradi-
zionali».A partire dal 2001 essa è
stata censita,primo passaggio per

avviare il procedimento di rico-
noscimento comunitario del mar-
chio Igp,e nell’anno 2004 la neo-
costituita Associazione fra produt-
tori per la tutela della Spalla di San
Secondo (ad oggi dodici associati
in ambito provinciale) ha avvia-
to il procedimento per il ricono-
scimento Igp.Secondo Poldi Al-

laj (foto) ,
quindi,le col-
pe non sareb-
bero addossa-
bili all’ammi-
nistrazione:
«Purtroppo
c’è stato qual-
cuno che ha
voluto inne-
scare diatribe,
in parte anco-
ra in essere e
non soltanto
accademiche,
con l’Associa-
zione e con la
stessa ammi-
nistrazione -
spiega - e per
questo forse
più vicino alla

minoranza di Maranzoni che alla
maggioranza di Bernardini.A que-
ste si sono sovrapposti rallenta-
menti ministeriali del precedente
Governo,mentre l’attuale si è
trovato di fronte alla sopravve-
nuta adozione del nuovo regola-
mento comunitario.E’comunque
in programma un incontro con il
ministro Paolo De Castro proprio
alla fine della settimana per veri-
ficare direttamente con lui la si-
tuazione». (a. c.)

Centinaia di persone hanno visitato il paese gustando i prodotti tipici locali

L’idea: conoscere e
vivere il paese secondo 
i ritmi di una Cittàslow

Il sindaco e Alberto Fabbri,presidente Slowfood

inBREVE

Pontetaro,alla Croce Rossa
si parla di tumori alla pelle
FONTEVIVO - Nell'ambito della settimana della Cro-
ce Rossa, la Cri di Pontetaro di Fontevivo in collabo-
razione con Avis e Lega per la lotta contro i tumori
ha organizzato per questa sera alle 20.30 presso il
circolo ricreativo pontetarese una serata di educazio-
ne sanitaria dal titolo "I tumori della pelle". Illustre-
rà l’argomento il professor Giuseppe De Panfilis,
primario di dermatologia dell'Azienda ospedaliera di
Parma. Durante la serata verrà annunciata l’apertu-
ra del nuovo ambulatorio dermatologico, la cui inau-
gurazione è prevista per il mese di settembre 2007.
Questo servizio affiancherà, l’ambulatorio senologi-
co, attualmente attivo presso la sede della Croce
Rossa in via Gramsci a Pontetaro. L'incontro di que-
sta sera è rivolto a tutta la cittadinanza. (m. g. s.)

Memorial Benve,ritorna
sabato la festa dell’Aido
ROCCABIANCA - Si svolgerà sabato 19, con inizio
alle 21, il quinto Memorial Benve, annuale festa or-
ganizzata dall’Aido di Roccabianca e patrocinata
da Comune, Provincia e Regione. La serata è nata
con l’idea di coinvolgere i giovani con il divertimen-
to sensibilizzandoli al volontariato e facendo loro ca-
pire l’importanza della donazione degli organi.Anche
quest’anno, dunque, il presidente del gruppo, Fran-
cesco Balestrieri, e i consiglieri presenteranno il vi-
deo "Il senso dell’Aido", dove sarà intervistato Gior-
gio Ferrarini, un trapiantato di cuore di Parma. Mol-
te le novità attese per quest’anno, tra cui un video
omaggio alla piazza di Roccabianca e ai suoi prota-
gonisti, che saranno raccontati con antiche foto di
gioventù affiancate a quelle del presente. (a. c.)

Bassa

Il consigliere Manfredo Pedroni
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